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Reunión de 
Raquel Sánchez 
con el presidente 
de la Xunta, 
Alberto Núñez 
Feijóo 

El pasado 21 de enero, la ministra mantuvo una reu-
nión en Santiago de Compostela con el presidente de 

la Xunta de Galicia, tras la cual celebró los 18 millones 
de euros que se han ahorrado los usuarios en Galicia, 
el pasado semestre gracias a las bonificaciones en 
los peajes aprobadas por el Gobierno, a propuesta del 
Mitma. 

La ministra recordó que se han articulado 2 300 millones 
de euros hasta 2048 en bonificaciones de la AP-9, inclui-
da la gratuidad entre Vigo y Redondela, que se pueden 
calificar como históricas y aprovechó la ocasión para 
anunciar que, como ejemplo del buen uso de los fondos 
de recuperación europeos, Mitma licitará próximamente 
la conexión ferroviaria de Punta Langosteira. 

Sánchez mostró el firme compromiso del Departamento 
con Galicia, donde se ha aumentado más de un 30 % el 
presupuesto para 2022 y recordó que se están destinan-
do 1 200 millones de euros del Plan de Recuperación. 
Como datos señaló, la mejora en la conexión ferroviaria 

Ourense-Lugo, el avance en las estaciones intermodales 
y la llegada de la alta velocidad a Galicia. 

En temas de carreteras la ministra informó que en el 
mes de febrero se sometería a información pública el 
tramo Foz-Burela de la A-74, y se adjudicaría la obra de 
la variante de Ourense o la puesta en servicio del tramo 
Melide-Palas de Rei de la A-54 el año que viene. 

En relación con los fondos europeos desde Mitma se 
han transferido a la Xunta en 2021, dentro del Plan de 
Recuperación,  134 millones de euros para rehabilita-
ción de vivienda y movilidad sostenible, con el objetivo 
de rehabilitar entornos residenciales (67 millones) y 
digitalizar y descarbonizar la movilidad metropolitana 
(54 millones) y el transporte profesional por carretera 
gallego (13 millones) y para el próximo ejercicio Mitma 
transferirá a la Xunta más de 27 millones de euros, 
aprobados en Conferencia Sectorial y conforme al 
Convenio suscrito este mes, para rehabilitar edificios 
públicos de su titularidad.

Aumento en la seguridad 
de la Red de Carreteras del 
Estado 

El Consejo de ministros, a propuesta del Mitma, ha ac-
tualizado la normativa sobre gestión de la seguridad 

de las infraestructuras viarias en la Red de Carreteras 
del Estado (RCE), con la aprobación del Real Decreto por 
el que se modifica el RD 345/2011, de 11 de marzo. 

Entre sus principales novedades destaca la ampliación 
del ámbito de aplicación de la norma, la modificación 
de procedimientos de gestión de la seguridad en las 
infraestructuras viarias o el refuerzo de la consideración 
de los usuarios vulnerables de la vía pública en dichos 
procedimientos. 

Con ello, se pretende, entre otros objetivos, garantizar un 
incremento del nivel de seguridad en la RCE y alcanzar 
los objetivos comunitarios de reducción de víctimas en 
accidentes de tráfico en las próximas décadas, con la 
consiguiente mejora de la seguridad vial.  
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El Mitma, a través de la secretaria de Estado, Isabel 
Pardo de Vera, ha suscrito el Convenio para el desa-

rrollo del acceso ferroviario al Puerto Exterior de  
A Coruña en Punta Langosteira, junto a la presidenta de 
Adif Alta Velocidad (AV), María Luisa Domínguez; el pre-
sidente de Puertos del Estado, Álvaro Rodríguez Dapena; 
y el presidente de la Autoridad Portuaria de A Coruña, 
Martín Fernández Prado. 

La inversión estimada para la ejecución de las obras 
asciende a 1 57,1 millones de euros (IVA excluido) que 
serán financiados en su totalidad con cargo al  
Mecanismo de Reconstrucción y Resiliencia (MRR) y 
asignados a la Autoridad Portuaria de A Coruña (APAC). 
El MRR es el instrumento excepcional de recuperación 
creado por la Unión Europea para contribuir a reparar los 
daños económicos y sociales causados por la pande-
mia de la Covid-19. El MRR sufraga las actuaciones del 
PRTR. Esta actuación va a ser financiada por la Unión 
Europea – NextGenerationEU. 

Acceso ferroviario 
al Puerto Exterior 
de A Coruña  
en Punta 
Langosteira

Las obras serán promovidas por la APAC, se licitarán y 
ejecutarán por parte de Adif AV y la nueva infraestruc-
tura ferroviaria se incorporará a la Red Ferroviaria de 
Interés General. El trazado tendrá una longitud total de 
6,7 km de los que 5,3 km discurrirán en túnel, diseñado 
en vía única sin electrificar, sobre la que, en una prime-
ra fase, se montará vía con ancho ibérico (1 668 mm), 
previéndose su posterior adaptación al ancho interna-
cional (1 435 mm). Asimismo, el diseño propuesto será 
compatible con la futura electrificación del acceso. 

Complementariamente a esta actuación y fuera del 
alcance del convenio, la APAC licitará y ejecutará las 
obras para el desarrollo de la Fase 1 de la red ferroviaria 
interior en el Puerto Exterior, que darán continuidad a las 
obras del nuevo ramal de acceso. La inversión estimada 
para dicha actuación asciende a 14 millones de euros 
(IVA excluido) que serán también financiados en el mar-
co del Plan de Recuperación, Transformación y Resilien-
cia con cargo al MRR. 

Estos trabajos contribuyen a la consecución del Objetivo 
de Desarrollo Sostenible (ODS) 9 (Industria, Innovación e 
Infraestructura), que tiene entre sus metas el desarrollo 
de infraestructuras fiables, sostenibles, resilientes y de 
calidad.  
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Financiación de la 
ampliación del Metro de 
Sevilla

La ministra de Mitma, Raquel Sánchez, mantuvo el 
pasado 3 de febrero una reunión con la consejera 

de Fomento, Infraestructuras y Ordenación del Territo-
rio de Andalucía, Marifrán Carazo, y con el alcalde de 
Sevilla, Antonio Muñoz, a la que también asistió el dele-
gado del Gobierno en Andalucía, Pedro Fernández. En 
ella reiteró la voluntad de colaborar en la financiación 
de la ampliación del Metro de Sevilla, concretamente 
a la iniciativa del tramo Norte de la línea 3 del Metro 
de Sevilla, que tiene previsto su trazado entre Pino 
Montano y Prado, en consonancia con lo manifestado 
por la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, dos 
semanas antes.

Sobre el proyecto, la responsable del Departamento 
anunció la creación de una mesa de trabajo para su 
análisis, afirmando que “hemos demostrado el apoyo de 
este Ministerio y nos hemos emplazado a que en unos 
días nos vamos a reunir para analizar con detalle cómo 
hacemos posible que este proyecto salga a la luz”.

Durante la reunión, el equipo del Ministerio ha solicitado 
a la Junta de Andalucía y al Ayuntamiento de Sevilla in-
formación para profundizar en el entendimiento del plan 
de negocio para la explotación y operación, cómo se pre-
tende articular el servicio y cómo encaja el desarrollo de 
este tramo norte de metro en la política de movilidad de 
la ciudad, concretamente en el Plan de Movilidad Urbana 
Sostenible desarrollado por la capital andaluza.

Esta reunión supone el comienzo de un trabajo de 
cooperación, coordinación e integración interadministra-
tiva más profundo en el que Mitma, Junta de Andalucía 
y Ayuntamiento de Sevilla trabajarán bajo el paraguas 
establecido por la Estrategia de Movilidad Segura, Soste-
nible y Conectada 2030, la hoja de ruta que guiará las 
actuaciones del ministerio en materia de transportes y 
movilidad en los próximos años.

Alta Velocidad 
avanza hacia 
Vitoria-Gasteiz y 
Bilbao 

La ministra Raquel Sánchez sus-
cribió, en la sede de la Delegación 

del Gobierno en el País Vasco, el 
pasado 9 de febrero, dos protocolos 
fundamentales para avanzar en la 
llegada de la alta velocidad ferrovia-
ria a las capitales vascas de Bilbao 
y de Vitoria-Gasteiz. Con ello se 
muestra la voluntad del Mitma de 
avanzar en los compromisos para 
la integración ferroviaria en ambas 
capitales, así como de impulsar las 
conexiones con la red de alta veloci-
dad ferroviaria.

El protocolo para la llegada de la alta 
velocidad a Vitoria-Gasteiz permitirá 
agilizar los proyectos que definirán 

una llegada clave para la Y vasca y 
tiene por objeto establecer una ade-
cuada coordinación de los trabajos 
para el impulso y el desarrollo de la 
integración urbana del ferrocarril en 
la ciudad y la conexión de la actua-
ción con la red de alta velocidad. 

En el caso de Bilbao, el protocolo 
firmado refleja la voluntad de las 
partes de desarrollar de manera 
coordinada la construcción e inte-
gración de la estación de Abando y 
del apeadero provisional de Basauri 
dentro del marco de la llegada de la 
alta velocidad a la ciudad de Bilbao. 
Para estas actuaciones se han crea-
do dos grupos de trabajo interadmi-
nistrativos. La ministra puso en valor 
que, con la firma de este protocolo, 
se fijan las bases para redactar un 
nuevo convenio de financiación 
para la llegada de la alta velocidad 
a Bilbao, sin privar a los ciudadanos 
de poder usar la Y vasca mientras se 
construye.
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Celebrada en Castellón, el pasado 20 de enero, y 
organizada por el periódico Mediterráneo, la jornada 

sobre “El futuro del Corredor Mediterráneo” contó con 
la presencia de la ministra Raquel Sánchez y en ella se 
puso en valor los 3 318 millones de euros licitados por 
Mitma en esta arteria ferroviaria desde junio de 2018. 
Esto supone una licitación de obra a la semana, lo que 
evidencia el inequívoco compromiso del Mitma por 
el Corredor Mediterráneo. La ministra añadió que hay 
pocos proyectos que hayan recibido en los dos últimos 
presupuestos generales del Estado (PGE) tanto apoyo 
económico como el Corredor Mediterráneo. 

También informó que el Ministerio va a dedicar más de 
1 556 millones de los fondos de Recuperación europeos 
al impulso y aceleración de la construcción de distintos 
tramos del Corredor en los que ya se está trabajando. 
Destacó que los presupuestos para 2022 contemplan 

Jornada por el  
Futuro del Corredor 
Mediterráneo  
en Castellón

más de 387 millones de euros para actuaciones del Co-
rredor Mediterráneo en toda la Comunidad Valenciana.

La imagen del Corredor al final de esta legislatura será 
bien distinta y ello sobre la base de los proyectos que ya 
están en marcha, no solo en la Comunidad Valenciana 
sino también en Murcia y Andalucía.
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El Mitma, según anuncio publicado en el BOE el pa-
sado 11 de febrero, ha aprobado definitivamente el 

estudio informativo de la “Nueva estación intermodal de 
Gijón (Asturias)”, así como su expediente de información 
pública y audiencia. Tras la culminación de la fase de 
planificación de la infraestructura, se abre paso a las 
siguientes fases de proyecto y ejecución de obras. 

Esta actuación tiene como objetivos principales dotar a 
Gijón de una nueva estación para servicios de cercanías 
y de largo recorrido y mejorar la integración urbana de 
las instalaciones ferroviarias en la ciudad. 

Para alcanzar estos objetivos el Estudio Informativo pre-
veía la implantación de una nueva estación intermodal 
en la ciudad de Gijón y para ello han sido analizadas dos 
alternativas posibles: 

 l Alternativa 1. Solución Moreda: Estación intermodal 
situada frente al parque de Moreda, a la altura de la 
Avenida Carlos Marx. 

 l Alternativa 2. Solución Museo: Estación intermodal 
situada en el entorno del Museo del Ferrocarril. 

El estudio informativo concluye que, si bien ambas 
alternativas son técnicamente viables y adecuadas a los 
objetivos, la alternativa 1 (solución Moreda) está mejor 
valorada desde el punto de vista ambiental. 

Nueva Estación Intermodal en la ciudad de Gijón
La solución Moreda implica el proyecto de un edificio de 
viajeros intermodal en superficie para dos estaciones 
ferroviarias en dos niveles: uno superficial con andenes 
para las circulaciones ferroviarias de largo recorrido y de 
ancho métrico y otro inferior con andenes para circula-
ciones de cercanías de ancho ibérico.

La documentación completa del estudio informativo 
puede ser consultada en la página web: 

https://www.mitma.es/ferrocarriles/estudios-en-trami-
te/estudios-y-proyectos-en-tramite/estudio_estacion_in-
termodal_gijon

https://www.mitma.es/ferrocarriles/estudios-en-tramite/estudios-y-proyectos-en-tramite/estudio_estacion_intermodal_gijon
https://www.mitma.es/ferrocarriles/estudios-en-tramite/estudios-y-proyectos-en-tramite/estudio_estacion_intermodal_gijon
https://www.mitma.es/ferrocarriles/estudios-en-tramite/estudios-y-proyectos-en-tramite/estudio_estacion_intermodal_gijon
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Nuevo servicio 
Avlo de alta 

velocidad  
low cost entre 

Madrid–València

Los 46 puertos de interés general del Estado han 
cerrado el año 2021 habiendo movido 554,1 millo-

nes de toneladas de mercancías, cifra que supone un 
incremento del 5,6 % sobre los datos del año anterior. La 
mercancía general, la más numerosa, ha superado los 
datos prepandemia y se ha batido un récord histórico de 
movimiento de contendedores. Con todo ello, España 
consolida su posición como principal centro de opera-
ciones del sur de Europa.

Se han vendido 25 000 billetes en cuatro horas 
al ponerse a la venta el pasado 20 de enero el 

nuevo servicio comercial Avlo de alta velocidad low 
cost, entre Madrid-València, que ha comenzado a 
operar el 21 de febrero. 

El nuevo servicio ofrece seis circulaciones diarias 
entre ambas ciudades, tres por sentido, con un total 
de 2200 plazas al día. Cuatro de los trenes (dos 
por sentido) efectúan paradas en las estaciones de 
Cuenca Fernando Zóbel y Requena-Utiel.

El precio de los billetes parte de 7 euros y se comer-
cializan a través de un sistema dinámico que ofrece 
el mejor precio disponible en cada momento para 
el viaje solicitado. Los niños menores de 14 años 
tienen una tarifa básica de 5 euros y hay previstos 
descuentos para familias numerosas.

2021: Récord 
histórico de 

movimiento de 
contendedores 
en los puertos 

españoles
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El Mitma realizó, los días 8 y 9 de 
febrero, un novedoso simulacro 

en el que participaron decenas de 
técnicos y especialistas de distintas 
instituciones en el Centro de Segu-
ridad Marítima Integral “Jovellanos”.  
Es una operación de salvamento a 
gran escala –denominada Mass Res-
cue Operation (MRO)– que simula la 
evacuación de más de 450 personas, 
de un ferry incendiado y sin gobierno 
a 4 millas del puerto de Bilbao. 

Fue un simulacro denominado 
“de mesa” en el que, en vez de un 

operativo real, se utilizaron los 
simuladores del Centro Jovellanos. 
La novedad con respecto a otros 
ejercicios de este tipo es que, por 
primera vez, se utilizaron de forma 
simultánea los simuladores de 
puente y emergencia de este cen-
tro, referencia a nivel internacional 
en la formación en salvamento y 
seguridad marítima. 

Durante el simulacro se abordó, por 
un lado, el rescate del pasaje y la 
tripulación, se sofocó un incendio y 
se rescataron 3 tripulantes caídos al 

agua y, por otro, se puso en mar-
cha el Plan Marítimo Nacional por 
contaminación en nivel 2, por posible 
vertido de sustancias peligrosas. 

En él participaron efectivos de Ca-
pitanía Marítima (Dirección General 
de la Marina Mercante de Mitma), 
Salvamento Marítimo, la Dirección 
de Atención de Emergencias y 
Meteorología del Gobierno Vasco, 
la Subdelegación del Gobierno en 
Bizkaia, la Autoridad Portuaria de 
Bilbao, la Guardia Civil, la Ertzaintza 
y Cruz Roja, entre otros.

Prueba de 
emergencia 
marítima

Arranca la iniciativa 
“Centinela Cercanías 
València” 

En el marco del Plan de Acción Inmediata para la 
mejora de los servicios de Cercanías de València, la 

iniciativa “Centinela Cercanías València”, es una muestra 
más del compromiso de Mitma para garantizar una mo-
vilidad cotidiana de calidad, sostenible, fiable y adaptada 
a las necesidades de los ciudadanos, a quienes se sitúa 
en el centro de la toma de decisiones del Departamento.

El pasado 21 de enero tuvo lugar la primera reunión del 
grupo de trabajo, liderado por Mitma, con la participa-
ción de la Generalitat Valenciana, Renfe y Adif. El pro-
yecto arrancó con el objetivo de realizar un seguimiento 
pormenorizado, semana a semana, del funcionamiento 
del servicio de Cercanías de València y de la implemen-
tación de las medidas del Plan para la mejora de este 
servicio.

En esta primera reunión, revisados y analizados los 
datos de seguimiento del servicio de las últimas dos 
semanas, se pudo constatar que se habían eliminado 
prácticamente todas las supresiones de servicios y que 
habían mejorado los índices de puntualidad de las distin-
tas líneas de Cercanías de València.
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Metodología BIM en la 
contratación pública

La Comisión Interministerial para la implantación de 
la metodología BIM (Building information modelling) 

en la contratación pública ha acordado la creación del 
Comité Técnico que le asistirá en el ejercicio de sus 
funciones. El acuerdo ha sido adoptado a propuesta 
del Subsecretario de Transportes, Movilidad y Agenda 
Urbana, presidente de la Comisión. 

Dicho Comité tiene naturaleza de grupo de trabajo y ha 
sido creado con la función principal de elaborar un bo-
rrador de plan de implantación de la metodología BIM en 
la contratación pública, que se prevé elevar a aprobación 
por Consejo de Ministros en 2023. Igualmente, elaborará 
borradores de documentación técnica de interés para 
órganos, organismos públicos y entidades de derecho 
público de la AGE, con competencias de gestión y con-
tratación de obras y mantenimiento sobre infraestructu-
ras y edificios. 

En la misma reunión, el pasado 10 de febrero, la Comi-
sión Interministerial nombró a los miembros del Comité, 
siendo miembros natos su presidenta por su condi-
ción de jefa del Gabinete Técnico del Subsecretario de 
Transportes, Movilidad y Agenda Urbana; y su secretaria, 
por razón de su condición de secretaria de la Comisión 
Interministerial.  

En la designación del resto de miembros se ha tenido en 
cuenta el hecho de que (datos del Observatorio CBIM) el 
Grupo Mitma acumula el 95 % de la inversión en contra-
tos con requisitos BIM, lo que convierte la experiencia de 
sus expertos en una relevante fuente de conocimiento 
y de experiencias trasladables al resto de las adminis-
traciones. Por ello serán miembros del Comité Técnico 
expertos destacados miembros del grupo Mitma puesto 
que lideran experiencias de gran relevancia en la implan-
tación de la metodología.

Provincia de Badajoz: 
Evitar atropellos de 
linces en la carretera 
N-432

Mitma ha adjudicado el contrato de las 
obras necesarias para la instalación 

de señalización con detección remota para 
evitar atropellos de linces en la carretera 
N-432, en la provincia de Badajoz, por un 
importe de 244 904 euros.

El alcance de la actuación se ubica entre 
Usagre y el límite provincial de Córdoba, si 
bien se contempla la posibilidad de insta-
larlo en otros emplazamientos de la Red de 
Carreteras del Estado en Extremadura, si los 
datos de seguimiento así lo avalan. 

El proyecto prevé la instalación de señaliza-
ción luminosa, tanto vertical informativa y de 
peligro, como de obligación de reducción de 
velocidad por la presencia cercana de linces, 
la cual solamente se activará al registrar la 
aproximación de linces a partir de la señal 
de los collares de radiofrecuencia de los 
ejemplares reintroducidos, incluyendo toda 
la instrumentación necesaria para el funcio-
namiento autónomo con energía solar y el 
registro y tratamiento de datos e imágenes 
en tiempo real vía 4G.

Los lugares se han seleccionado a partir 
del análisis de movimientos registrados por 
dichos collares en los últimos años y serán 
objeto de actualización previa en función de 
dichos comportamientos. 
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Primer aniversario del  
LAB Bonnemaison

La ministra, Raquel Sánchez, asistió el pasado mes de enero en 
Barcelona al evento “La feminización de la política: del mundo local 

al estatal” donde se debatió sobre la feminización de la política, en el 
marco del primer aniversario del LAB Bonnemaison, espacio referen-
cia y de innovación en materia de políticas públicas locales de género. 

La ministra manifestó la responsabilidad que tiene al dirigir uno de los 
ministerios con más capacidad transformadora y de la contribución 
del mismo a la igualdad de oportunidades entre mujeres y hombres y 
también reconoció lo mucho que ha costado normalizar la perspectiva 
feminista que se debe aportar en las políticas públicas.

La biblioteca del 
IGN incorpora su 
libro más antiguo 
(1469) y otros dos 
incunables 

La Biblioteca del IGN ha ampliado sus 
fondos con tres ejemplares incuna-

bles de gran valor. Se considera incu-
nable a cualquier documento impreso 
hasta el 31 de diciembre del año 1500. 
El primero es un mapa de Hispania 
incluido en la edición de la Geographia 
de Ptolomeo publicada en Roma en 
1478 que constituye el segundo mapa 
impreso de España más antiguo que 
existe, tras el homólogo de la edición de 
Bolonia de 1477. Se trata del segundo 
mapa de Hispania de esta edición que 
adquiere el IGN y ambos son los más 
antiguos que posee nuestra Bibliote-
ca. El segundo es la primera Biblia de 
bolsillo (formato octavo) de la historia, 
que fue conocida como la «Bibliola» 
y «Biblia de los pobres», por su precio 
más asequible. Este valioso incunable 
(solo constan otros 4 en España) fue 
publicado en 1491 por Johann Froben 
en Basilea. Para el IGN, por su condición 
de imprenta nacional, resulta de gran 
interés la adquisición de este hito en la 
historia del libro impreso. Además, este 
ejemplar es especialmente valioso al 
conservar la encuadernación original 
en piel sobre tablas de madera, algo 
excepcional en libros incunables de esta 
antigüedad. Por último, se ha adquirido 
la Compendiosa Historia Hispánica, obra 
de Rodrigo Sánchez de Arévalo publi-
cada en Roma en 1469- 1470, que se 
convierte en el documento más antiguo 
de la Biblioteca del IGN. Se trata del 
primer libro de historia impreso y, más 
concretamente, del primer libro impreso 
de Historia de España. Reencuadernado 
en el siglo XX, este ejemplar contiene 
algunas páginas impresas sobre vitela 
(piel animal).

La Alianza STEAM persigue aumentar la participación de niñas y 
jóvenes en disciplinas vinculadas a las ciencias, la tecnología, la 

ingeniería y las matemáticas, en conexión con las artes y las humani-
dades, por lo que es necesario impulsar acciones y sumar esfuerzos 
entre los diferentes agentes sociales para conseguir el citado objetivo. 

En este sentido, son importantes las sinergias entre administraciones, 
empresas, sociedad civil, centros educativos y formativos y medios 
de comunicación con proyectos STEAM para la promoción de estas 
vocaciones entre las niñas y jóvenes en una apuesta por el talento 
femenino que impulsa el empoderamiento en edades tempranas de la 
educación y que contribuye a eliminar la brecha de género existente en 
el acceso a dichas disciplinas. 

La ministra Raquel Sánchez ha mostrado su satisfacción por formar 
parte de este proyecto y el compromiso del ministerio y las empresas 
del grupo Mitma para contribuir a la tarea de aumentar la participación 
de las mujeres en carreras y profesiones en las que se ha naturalizado 
su masculinización. Por ello, el pasado día 11 de febrero, firmó, junto 
con la ministra de Educación y Formación Profesional, Pilar Alegría, la 
adhesión a la Alianza STEAM por el talento femenino: “Niñas en pie de 
ciencia´”.

Firma del Protocolo Alianza STEAM




